

まどか

令和4年
3月号
No.399



〒863-0049 社会福祉法人 北斗会
障害者支援施設 星光園
熊本県天草市北原町8番37号



TEL 0969-23-3503
FAX 0969-22-3962
<https://k-hokuto.jp/>
e-mail: hokuto@ruby.ocn.ne.jp
<https://www.facebook.com/hokutokaiseikouen>

星光園地域支援センター
熊本県天草市北原町9番32号

TEL・FAX 0969-22-1117

MADOKA



節分



二月三日の節分の日。
年の変わり目に邪気を払い、今年
一年の無病息災を願って、年男年
女の職員一名、利用者二名で豆ま
きを行いました。
昼食では、恵方巻にちなんで巻
き寿司などを美味しくいただきました。



鬼は外～
福は内～
コロナも退散～



冬季オセロ大会

一月二十四日から二月四日まで冬季オセロ大会が催されました。何回も対戦している相手ですが、その日の攻略方法は予想できません。机を囲んでの応援にも力が入ります。

一棟	1位	竹本 護 様
	2位	櫻田 正満 様
	3位	浦底 政広 様
二棟	1位	橋本 幸子 様
	2位	田中 久子 様
	3位	尾上 恵美子 様



実習生との交流

二月七日〜十八日まで尚綱短期大学より一名の方が実習に来られました。期間中は食事介助や余暇活動で利用者様と交流されました。その中で、箱の中身を当てるゲームを利用者様と楽しみました。

箱の中身はなんだろう～

あ！



恐る恐る 箱の中に手を・・・
わかるかな？



浩の部屋

by Hiroshi Okitu

USO (ウソ) 放送

(十二月〜二月分)

いやー参りました。

つい、この前「あけまして おめでどうござ
います」と言っていたら、もう三月ですよ。
毎年のことなんですけど。と、悠長に書いて

いる場合じゃありませんでした。

読売新聞の「USO放送」という欄を書き
ます。いろんな時事問題は、もちろん知らな
かった言葉もありました。「出自」と、言う
言葉です。意味は、あとで。
最後に私なりの解説を書いています。

時事問題①【オンライン会談】
握手できない

米国・中国首脳陣

時事問題②【中国のSNS】
ネット裏で何が

テニス関係者

時事問題③【名は体を表す】
名は闇も表す

マンモス校 (日本大学)

時事問題④【不正の温床】
シコで固めました

田中・元日本大学理事長

時事問題⑤【濡れ手で粟】
本当にあるんだな

一日百万円

時事問題⑥【女性出演ドラマ放映禁止】
ノンフィクションです

アフガニスタン

時事問題⑦【「おしゃべりクッキング」放送打
ち切り】
黙食します

上沼恵美子

時事問題⑧【ジョコビッチ・ワクチン接種証明
書なしで入国できず】
ボールを打ちたかった

オーストラリア政府

時事問題⑨【ジョコビッチ入国ビザ再度取り消
し】
ダブルフォルトです

オーストラリア・テニス連盟

時事問題⑩【ソニー車業界参入へ】
売り場を広げないと

家電店

時事問題⑪【布マスク年度内廃棄へ】
「アバヨマスク」と命名

政府

時事問題⑫【検査キット不足】
「キシダ・キット」が欲しい

国民

時事問題⑬【新年の抱負】
「五感」を研ぎ澄ます(とぎすます)

将棋・藤井四冠

時事問題⑭【パリ五輪】
大船に乗って下さい

セーナ川

時事問題⑮【新習慣】
黙まき

節分

時事問題⑯【涙の「銀メダル」】
涙を弾いて笑顔に

カーリング女子

時事問題⑰【BA1、BA2】
出口が分からない

国民

時事問題⑱【風を読み切る】
あやかりたい

各党

スキージャンプ小林稜有選手どの
時事問題⑲【即興で「イマジン」ピアノ演奏】
聞かせる力持っています

林 外務大臣

時事問題⑳【涙の「銀メダル」】
「菜那」転び八起きです

スケート女子・パシュート(追い抜き)

時事問題㉑【水ぎわ対策】
瀬戸ぎわになる前に

岸田首相

時事問題㉒【メダルの色】
シロクロ

女子フィギュア・ワリエワ

時事問題㉓【銀、銀、銀、金】
見事に詰みました

将棋・藤井五段

高木美保選手どの
時事問題㉔【値上げ】
「三分間」熟考しました

日清食品

時事問題㉕【春闘】
すでに値上げと闘っている

国民

時事問題㉖【産地偽装相次ぐ】
ウミは不快な。大きいな。

漁業関係者

時事問題㉗【出自】
私は貝になりたい

熊本県産アサリ

おしまい。

『「感動」となって見えるものは、

目には見えない小さなものの

集まりでできている。』

福山雅治

『今亡き親父へ』

櫻田 正満

二月五日は、親父の命日でした。ふと思
い返すと、色々な事が蘇ってきました。

僕が子どもの頃の話ですが、親父は僕の
訓練に対しては厳しい人でした。訓練をし
ている時に「きつい」とか「痛い、辞めた
い」と言ったら、声より先に手の方が来て
いました。そこで泣くとまた怒られ
る・・・事も多々ありましたが、僕のため
に心を鬼にして、叱ってくれていたと思
います。

訓練には、厳しい親父でしたが、その他
の面では、優しい親父でした。僕たち兄弟
が小さい頃、三人をバイクの前や後ろに乗
せて、牛深のあちこちに連れて行ってくれ
たり、小学生の時の夏休みは、九州の各県
や四国へ家族旅行にも行きました。中学生
になったら、弟も妹も勉強や友達との付き
合いで、忙しくなり家族旅行の機会は無く
なりましたが、僕は寮生活をしていたので、
土曜日の学校が終わる昼から「今から仕事
で〇〇行くけど、一緒に行くか？」と言っ
て鹿児島や大分、山口まで一緒に行ってい
ました。一番多かったのは、福岡ですが、
各県にドライブに行くというより、そんな
親父との時間がとても楽しみなひと時でし
た。

親父の仕事はというと、船の機械の修理
など、船に関わる仕事でした。

南極に行った「ふじ」という船も整備した
事があったそうです。親父が亡くなってから
船のお客さんから「自分の仕事にはとても厳
しい人だったよ」と、聞いた時には、幼い頃
の記憶やそんな親父の姿を思い出しながら、
改めて誇らしい気持ちになりました。

こんな親父だったけど、一つだけ嫌な所が
ありました。それは、酒癖が悪かった事です。
親父は、最後の最後まで自分の好きな酒を飲
みながら一生を終えました。僕も毎週は飲ん
でいますが、親父程は飲まないし、酒癖も悪
くなりません。これからも酒は程ほどに楽し
みながら飲みたいです。

長くなり、面白くない文章になり、すいま
せん。今月は、親父の月命日だったので、
色々と考えてしまいました。

最後に、僕の親父でいてくれてありがとう。
親父の子どもに生まれて良かった。これから
も櫻田家を暖かく見守っていてください。

感謝



先月行われたオセロ大会では、
2位でした!!悔しかったけど
次は、勝つぞ~~>(*^^)v

ほほえみコーナー

だらだらと 黄昏を生き 越し日々が
ただ懐かしく 友は恙無きかと

花の頃 淋しい事は 世の常の
色んな分れ 胸塞ぐなり

洋子

少しずつ 夕暮れ晚き 青空の

まだまだと 風の強さや 春そこに

友子

暖かき 翼広げて 飛ぶ鳥の

ちらちらと 雪降る町は 静けさに

麻子

座り詰め 痺れないのか お雛様

義忠

短歌・俳句に興味はありませんか？
一緒にコーナーを盛り上げてくれる方
お待ちしております。



多分、こういうことだろうな

という私の解説。

①オンラインのモニター越しでは、会談の両国の主張後の握手はできません。

②中国の女子テニス選手が元党幹部との不倫をインターネットのSNSで公表し、選手は、政府の管理下に。インターネットのネットとテニスだけにそのネット裏では何が。

③日本大学は、幼稚園や病院も経営するマンモス校です。それだけに闇も深い。

④日本大学の前理事長は、相撲部出身でちゃんこ店も経営し、そこでいろいろ不正を行っていたようです。

⑤昨年の十月三十一日に行われた衆議院選挙で当選した議員にまるまる十月一ヶ月分の文書、交通費などが支給されました。

⑥アフガニスタンでは、タリバンが完全に支配しています。

⑦タレントの上沼さん（よくしゃべる）の番組が終了するそうです。

⑧ワクチン未接種のテニスランク1位のジョコビッチ選手が、オーストラリア政府に入国を拒否されました。ワクチンよりもオーストラリアオープンでボールを打ちたかった。

⑨すったもんだのあげく、ジョコビッチの入国が許可され、ビザが出ましたが裁判所から再度入国ビザ取り消しの判決が出ました。ジョコビッチ選手の「ダブルフォルト」です。

⑩家電メーカーのソニーが電気自動車業界に参入するそうです。どこで売るんでしょうか？

⑪国民に配布された「アベノマスク」が大量に余り、マスクの保管にも何億円もかかるとか。

⑫家庭で検査できるキットが不足してるそうです。アベノマスクならぬ「キシダ・キット」です。

⑬藤井聡太名人は、五感を研ぎ澄まし、見事、「五冠」を達成しました。

⑭東京の次は、フランスのパリでオリンピックをやるそうですが、開会式をセーヌ川でやるとか。

⑮時節がら豆まきも「黙まき」です。

⑯一度は予選敗退と思っていた日本ですが、最終的には、銀メダルを獲得しました。

⑰地下鉄か何かの出口かなと思いきや、オミクロン株の新種のことでした。

⑱スキージャンプで金メダルを獲得した小林選手は、見事に風を読み切りました。各政党もあやかりたいところです。

⑲林外務大臣が外交で即興ピアノを披露しました。岸田首相は「聞く力」。林外務大臣は「聞かせる力」です。

⑳高木美保選手の姉の菜那選手がスケート追い抜き（パシュート）で最終コーナーで転倒し、惜しくも銀メダルになりました。

㉑岸田内閣が瀬戸際になる前の水際対策だったのでしょうか？

㉒ロシアオリンピック委員会（ROC）のワリエワ選手のドーピング疑惑。

㉓スピードスケートの高木美保選手が短距離から長距離までメダルを獲得して、まるで将棋で見事に詰んでいったようです。

㉔値上げラッシュで日清食品も値上げするそうです。

㉕国民は、すでに値上げと闘っています。

㉖海は広いな。大きいな。では、なく偽装の「膿（うみ）」はふかいです。

㉗出自の分からないアサリ貝を熊本県産と偽って販売してました。

※「出自」は、「しゅつじ」と読んで、意味は「その、でどころ」です。

三月行事予定

- 二日 県児者施設長連絡会
- 六日 買い物代行の日
- 七日 施設長・事務長会議
- 七日 尚綱短期大学 実習生受け入れ
- 十八日 自立支援協議会 運営会議
- 八日 県社会福祉法人経営セミナー
- 十日 環境整備
- 十日 障害福祉サービス事業所等集団指導
- 十四日 県身障児者協正副会長会議
- 十七日 運営委員会
- 十八日 北斗会理事會
- 二一日 春分の日
- 二四日 職員研修會
- 二四日 環境整備
- 二五日 第三十四回身障協経営セミナー
- 二八日 北斗会評議員會



K・Y様

いつもきれいなお花を届けてくれてありがとうございます。綺麗なお花を愛でて、利用者様も喜んでいらっしやいます。

新型コロナウイルスへの対応について

面会や外泊など最新の対応状況は北斗会ホームページ、又は星光園フェイスブックでご確認ください。

皆様にはご迷惑をおかけしますが、感染予防のための措置ですのでご理解・ご協力をよろしくお願い致します。

尚、LINEのビデオ通話によるオンライン（テレビ電話）面会は常時受付可能です。詳細については星光園までお問合せください。



LINEビデオ通話を利用するには、LINEホーム画面よりこちらのQRコードを読み取り、星光園をご登録下さい。



編集後記

二月の後半は暖かい日が続きました。昨年咲いたチューリップの芽が顔をだし、春の訪れを告げているようです。今年度も残りわずか。体調管理に気を付けて過ごして行きたいと思えます。

係では利用者や保護者の皆様からの投稿も募集中です。お気軽に事務所までご連絡ください。

作品のご紹介

日なたぼっこ中の「トトロ」

作 浦底 政広様

小さいパーツをいくつも折って組み合わせた、見事な仕上がりです。最近では作品のリクエストも多く、ご本人は「忙しい」と言っていますが、とても嬉しそうです。



次はどんな作品が出来るのか、楽しみです。ですね。

